

 Fecha:
 10-01-2025
 Pág.:
 3
 Tiraje:
 15.000

 Medio:
 El Observador
 Cm2:
 463,0
 Lectoría:
 45.000

 Supl.:
 El Observador Edicion Especial
 VPE:
 \$629.741
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: "Necesitamos que las empresas entiendan y puedan conocer a todos los emprendedores tecnológicos que están en la región"

## "Necesitamos que las empresas entiendan y puedan conocer a todos los emprendedores tecnológicos que están en la región"

Director Regional de Corfo, Etienne Choupay Magna

Etienne Choupay Magna, director de la Corporación de Fomento Productivo, CORFO Valparaíso, destacó los esfuerzos realizados durante 2024 para apoyar a las pequeñas y medianas empresas de la región, donde se enfocaron en impulsar la innovación, la sostenibilidad y la reactivación de la economía.

El año estuvo marcado, al iniciar el semestre, por la tragedia de los incendios que afectaron a Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana en el mes de febrero, uno de los hitos clave fue la respuesta rápida de CORFO ante esta tragedia.

En este sentido, en coordinación con Sercotec y el Ministerio de Economía, implementó un plan para ayudar a las empresas damnificadas, destinando \$3.100 millones a 80 empresarios de diversos sectores, como turismo, comercio y tecnología. La estrategia incluyó el levantamiento de catastro en un inicio y en una segunda etapa permitió financiar proyectos de reactivación económica, adaptando programas públicos para responder a las necesidades específicas de los afectados.

"Somos una institución dinámica y flexible ante este tipo de emergencias, que se han hecho constantes y recurrentes lamentablemente en la región. Trabajamos en recuperar el valor de insumos, materiales, infraestructura y un plan de reactivación económica, que les permitió fortalecer su negocio o cambiar de giro manteniendo su territorio".

La mayor cantidad de empresarios afectados por los incendios pertenecían a las áreas de servicios como turismo y comercio principalmente y, también proveedores de servicios de tecnologías y el sector de empresas que tienen sus bodegas en el sector. En el mes de junio se terminaron de asignar los recursos, aclaró el director regional de CORFO.

## CERTIFICACIÓN DE PYMES EN TURISMO SOSTENIBLE

En el proceso de descentralización de la economía y de fortalecimiento a las empresas de la región, CORFO cuenta con el programa "Fomento a la Calidad", FO-CAL, que ayuda a las empresas a mejorar su productividad y competitividad.



Etienne Choupay Magna, director de la Corporación de Fomento Productivo, CORFO Valparaíso.

El programa ofrece incentivos para que las empresas implementen y se certifiquen en normas y técnicas en sistemas de gestión, productos o protocolos. Estas normas son reconocidas por CORFO como habilitantes para acceder a mercados más sofisticados o de exportación.

El programa ofrece los siguientes beneficios: subsidio para la implementación de cada norma; subsidio para cada documento normativo de certificación y reembolso de los gastos asociados a la implementación y/o certificación, como certificados, consultoría, asistencia técnica y capacitación.

En este sentido, en 2024, Corfo impulsó la certificación de 36 pymes vinculadas al agroturismo mediante los sellos: Sello S, de turismo sostenible, y Global GAP, que avala procesos agrícolas sustentables. El certificarse en estas normas hace a las empresas más competitivas, con cultura de sostenibilidad, con la capacidad de ofrecer mejores servicios, avanzar hacia otros procesos y también hacia otros mercados.

## INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA

Junto con el trabajo de apoyo a las pymes en el área de fomento productivo del territorio, está el 
apoyo en materias de innovación 
y tecnología, dando soporte a empresas que necesitan ser conocidas y crecer en el área.

Se hace un especial enfoque a cómo se abordan las brechas técnicas de conocimiento: "Muchas veces hay un conocimiento en tecnología que no está en Chile y donde se necesitan expertos internacionales por lo que se busca conectar a los emprendedores con estos expertos y generar soluciones específicas para los desafíos de la región".

Choupay además subrayó que la entidad, ha trabajado en equilibrar el fomento productivo tradicional con la promoción de proyectos tecnológicos, mediante programas que integran: transferencia de conocimientos; apoyo en adaptación tecnológica y adaptación, de acuerdo a las ne-

cesidades; soluciones colectivas y apoyo a empresas individuales.

Por otro lado, los "Programas Territoriales Integrados", también tomaron fuerza el pasado año, con una inversión inicial de \$40 millones para avanzar en áreas estratégicas como la logística sostenible y portuaria, y el emprendimiento científico-tecnológico enfocado en la minería. Estas iniciativas apuntan a mejorar la competitividad regional mediante la articulación de cadenas de valor y el desarrollo de soluciones innovadoras que reduzcan la dependencia de tecnologías impor-

tadas.

"Como CORFO necesitamos que las empresas entiendan y puedan conocer a todos los emprendedores tecnológicos que están en la región, que exista diálogo y cercanía entre ellas, incidir en un punto de inflexión y que el talento que tiene disponible la región permita también cuidar los recursos públicos".

Otro avance significativo fue el lanzamiento del tercer programa estratégico de gestión hídrica, el 5 de diciembre en la comuna de Quillota. Con una duración de nueve años. Este plan busca mejorar la eficiencia en el uso del agua en el sector agrícola, promover la economía circular e incorporar tecnologías para el ahorro y recirculación de recursos hídricos.

En colaboración con actores públicos, privados y académicos, el programa pretende capacitar a las empresas para enfrentar los desafíos del cambio climático y complementa otras iniciativas sostenibles, como "Valparaíso Creativo" y "Horticultura Sustentable".

Por último, Choupay indicó que, "todos estos logros reflejan el compromiso de CORFO con el desarrollo económico y social de la región, combinando una respuesta efectiva ante emergencias con la promoción de la sostenibilidad y la innovación, como ejes clave para el futuro de la región".



Un gran desalío en 2024 estuvo relacionado con reactivar la economía tras la tragedia de los voraces incendios ocurridos en parte de la provincia de Marga Marga que afectó a centenares de empresas de la zona.